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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
О рган  А нгарского  горком а К П С С  

'  и городского  Совета  

Н  депутатов

КОММУНИЗМА
Год издания 16-й Л? 247 (2964) СУББОТА 17 декабря 1966 года Цена 2 коп.

Ч И Т А Й Т Е  

В  Н О М Е Р Е .
♦ ШВЕЙНАЯ ФАБРИ 
КА ОТМЕЧАЕТ СВОЙ 
ЮБИЛЕЙ.
♦ П И С А Т Е Л И  И Р К У Т 
С К А  -  Г О Д У  Ю Б И 
Л Е Й Н О М У .
♦ О ПРОБЛЕМАХ М Е
СТНОЙ КИНОСТУ
ДИИ.
♦ Р Е П О Р Т А Ж  Н А Ш Е 
ГО  Х У Д О Ж Н И К А .

ГОРИЗОНТЫ ВТОРОГО ГОДА ПЯТИЛЕТКИ
НА СЕССИИ ВЕ РХ О В Н О ГО  СО ВЕТА СССРМ О С К В А , 15 декабря. (Т А С С ). Сегодня утром в 

Кремле начала свою работу вторая сессия Верховного 
Совета С С С Р  седьмого созыва. Н а раздельных заседа
ниях палат была утверждена повестка дня сессии и 
порядок ее рассмотрения.

В  повестку дня сессии включены вопросы:
1. О Государственном плане развития народного хо

зяйства С С С Р  на 1967 год;
2. О Государственном бюджете Советского Союза на 

1967 год и об исполнении Государственного бюджета за 
1965 год.

3. Об утверждении Указов Президиума Верховного 
Совета С С С Р .

В  12 часов дня началось совме
стное заседание обеих палат — 
Совета Союза и Совета Нацио
нальностей. Депутаты, гости тепло 
встретили появление в ложах 
Президиума товарищей Л. И. Б Р Е 
Ж Н Е В А . Г. И. ВО РО Н О ВА, А.П. 
К И РИ Л Е Н К О , А. Н. К О С Ы ГИ 
НА, К. Т. М А ЗУРО ВА , А. Я. 
П ЕЛ Ь Ш Е . Н. В. ПО Д ГО РНО ГО , 
М. А СУСЛОВА, А Н. Ш ЕЛЕ- 
ПИНА, П Е. Ш ЕЛ ЕС Т А , В. В. 
ГРИ Ш И Н А . П. И Д ЕМ И ЧЕВА , 
Д. А К У Н А ЕВА . П М. МАШЕ- 
РО ВА , В. П. М Ж А В А Н А Д ЗЕ, 
111. Р. РАШ И Д О ВА . В В U1EP- 
БИ Ц КО ГО . Ю  В. АНДРО ПОВА, 
W . В. КАПИТО НО ВА. Ф. Д. К У 
Л А КО ВА . Б Н ПО Н О М АРЕВА , 
М. С. С О Л О М ЕН Ц ЕВА .
. Слово для доклада о Государст

венном плане развития народного 
хозяйства СССР на 1967 год было 
предоставлено председателю Гос
плана СССР Н. К. БАЙ БАКО ВУ . 
— Новый народнохозяйственный 

план, — заявил докладчик, — яв
ляется планом второго года пя
тилетки. В нем нашли свое отра
жение успехи в развитии эконо
мики и культуры нашей страны, 
Достигнутые в 1966 году в резуль
тате претворения в жизнь реше- 
вий X X II I  съезда КПСС.

Советские люди могут быть 
довольны результатами первого 
гола пятилетки. Итоги года пока
зывают. что развитие народного 
хозяйства идет в целом в соот
ветствии с Директивами X X II I  
<ъезда партии. По сравнению с 
1965 годом в текущем году рост 
национального дохода превысит 
установленное задание и составит 
примерно 7,4 процента; объем ва
ловой продукции промышленнос
ти возрастет примерно на 8.4 
процента против 6.7 процента по 
плану. Выполняются задания по 
повышению производительности 
труда и снижению себестоимости 
промышленной продукции.
Текущий год явился годом пере

хода к новым формам управления 
промышленностью, началом внед
рения hOBcii системы планирова
ния и экономического стимулиро
вания промышленного произвол* 
ства Положительные результаты 
хозяйственной деятельности 6/3 
предприятий, переведенных на но
вую систему, подтверждают пра
вильность решений, принятых 
сентябрьским (1965 г.) Пленумом 
L1K КПСС.

Больших \спехов в этом году 
доби лись труженики сельского хо
зяйства Они вырастили хороший 
упожай сельскохозяйственных
культур, особенно зерна и хлоп
ка. повысили продуктивность .жи
вотноводства, государству прода
но зерна, мяса, яии и хлопка 
больше, чем когда-либо в преды
дущие годы. Валовая продукция 
сельского хозяйства возрастет в

1966 году примерно на 10 процен
тов. Эти результаты — свидетель
ство не только благоприятных по
годных условий, но и эффектив
ности экономических мероприя
тий, осуществляемых в соответст
вии с решениями мартовского 
(1965г.) Пленума Ц К  КПСС.

Докладчик подчеркнул. что, 
оценивая положительно ход вы
полнения плана 1966 года, следу
ет видеть и те недостатки, устра
нение которых позволит быстрее 
двигаться вперед. А такие недо
статки имеются. Так. например, 
свыше 17 процентов промышлен
ных предприятий не выполняют 
установленных им планов.

Представленный народнохозяй
ственный план на 1967 пйц скатол 
далее тов. Байбаков, разработан 
в соответствии с Директивами 
Х Х Ш  съезда партии по новой 
пятилетке.

Докладчик изложил основные 
задачи и показатели плана на
1967 год. Национальный доход 
страны возрастет на 6.6 процента 
реальные доходы на душу населе 
ния поднимутся на 5,5 процента 
увеличение промышленной про 
дукции составит 7,3 процента, при 
этом произойдет дальнейшее сбли 
жение темпов роста средств про 
изводства и предметов потреб те 
ния. Объем валовой продукции 
сельского хозяйства предусмотре 
но поднять на 4 процента; объем 
капитальных вложений в народное 
хозяйство — на 7,9 процента i 
розничный товарооборот — нг 
7,4 процента.

В  промышленности более высо 
кимн темпами будут развиваться 
энергетика, машиностроение, 
мнческая и нефтехимическая про
мышленность. Большое внимание 
в новом годовом плане уделяется 
развитию производства товаров 
для населения. Продукция легкой 
промышленности увеличится нг
6,1 процента и пищевой промыш 
леиности — на 6,2 процента.

В  разделе доклада, посвящен 
ном сельскому хозяйству, отмена 
ется, что государственные закуп 
кн сельскохозяйственных продук 
тов в 1967 году предусмотрены i 
размерах, определенных мартов 
ским Пленумом U K  КПСС.

Намечены крупные мероприятия 
по дальнейшему укреплению ма
териально - технической базы 
сельского хозяйства. Объем ассиг 
нованин на строительство произ
водственных объектов и приобре
тение техники с учетом вложений 
колхозов с помощью государст
венного кредита предусматривает
ся в размере 11.3 млрд. рублей 
(без затрат на строительство 
предприятий по хранению и пере
работке зерна).

Планом предусматриваются 
крупные мероприятия по мелиора 
нин земель. Будет осушено около 
700 тыс. гектаров и введено 
действие 261 тысяча гектаров

орошаемых земель. В  районах 
РСФСР, Казахской ССР и в рес
публиках Средней Азин будет об
воднено 6,6 млн. гектаров паст
бищ. Объем строительно - мон
тажных работ по мелиорации и 
водохозяйственному строительству 
возрастет на 13,6 процента.

В  будущем году промышлен
ность даст сельскому хозяйству 
значительно больше, чем в 1966 
году, техники, минеральных удоб
рений, ядохимикатов и строитель
ных материалов. Предусмотрено 
также построить 256 тыс. километ
ров сельских линий электропере
дачи. Э ю  п о з е ю л и т  увеличить по
требление электроэнергпн в сель
ском хозяйстве на 15 процентов. 
К  концу 1967 года будут электри
фицированы практически все сов
хозы и колхозы и почти 90 про
центов домов колхозников и ра
ботников совхозов.

Важнейшее средство повышения 
урожайности сельскохозяйствен
ных культур—минеральные удоб
рения. В 1967 году поставка их 
увеличится до 32,1 млн. тонн, или 
на 9 процентов больше плана по
ставки J.966 года.

В  заключение докладчик под
черкнул, что предусмотренные в 
плане 1967 года задания направ
лены на укрепление экономики 
страны и усиление ее оборонной

мощи. они предусматривают 
дальнейшее значительное повыше
ние материального благосостояния 
советского народа и отвечают его 
коренным интересам. Выполнение 
плана будет происходить в обста
новке большого творческого подъ
ема трудящихся страны, вызван
ного развертывающимся социали
стическим соревнованием в честь 
пятидесятилетия Великой Ок
тябрьской революции.

После короткого перерыва с 
докладом по второму вопросу 
порядка дня сессии выступил ми
нистр финансов СССР В. Ф. Г А Р 
БУЗО В.

Он сообщил, что проект Госу
дарственного бюджета СССР на 
1967 год разработан, исходя из 
задач, поставленных Директива
ми Х Х Ш  съезда КП СС  по пяти- 
летгему плану, последовательного 
осуществления мероприятий, про
водимых партией по совершенст
вованию планирования и усиле
нию экономического стимулирова
ния во всех отраслях народного 
хозяйства.

Доходы бюджета намечены в
110.1 миллиарда рублей, или на
3.1 миллиарда рублей больше 
ожидаемого исполнения за 1966 
год. Расходы проектируются в 
109,9 миллиарда рублей.

В результате дальнейшего ус

корения темпов социалистическо
го строительства и повышения 
рентабельности производства по
ступления от социалистического 
хозяйства возрастут и достигнут 
100,3 миллиарда рублей, или 91 
процент всех доходов бюджета.

В соответствии с планом разви
тия народного хозяйства расхо
ды Государственного бюджета 
СССР по основным направлени 
ям определены в следующих сум
мах; народное хозяйство — 46.9 
миллиарда рублей, социально
культурные мероприятия - 42,9 
миллиарда, оборона — 14,5 мил
лиарда и управление — 1,4 мил
лиарда рублей.

Совместное заседание Совета 
Союза и Совета Национальностей 
закончено. В соответствии с при
нятым порядком рассмотрения 
вопросов обсуждение докладов 
тт. Н. К. БА Й БА К О ВА  и В Ф. 
Г А Р Б У З О В А  будет проходить на 
раздельных заседаниях палат.

Вечером открылось заседание 
Совета Союза. Оно началось со
докладом председателя планово
бюджетной комиссии Совета Сою
за депутата Л .  А. Розенко. Затем 
начались прения по докладам 
тт. Н. К. Байбакова и В. Ф. Гар
бузова.

Сессия Верховного Совета 
СССР продолжает свою работу.

------ Ш В Е Й Н О Й  Ф А Б Р И К Е — 10 Л Е Тшт. САМОЕ ЦЕННОЕ
го пошивочного цеха, ^ ,_______,__,___,___________________________ . ,
начавшего выпуск про
дукции для обеспечения одеждой пришла на фабрику в 1956 году, чав с мастера процесса, вот уже 
трудящихся нашей ойласти Окончила без отрыва от произ- четыре года работает главным

водства вечерний техникум и се- инженером фабрики. Много ра- 
Из года в гид рос выпуск про- годня возглавляет бригаду. / Или ботниц работает с основания 

дукнии на фабрике, расширялся Зинаида Ивановна Шумилина, фабрики: Валентина Дмитриевна 
ее ассортимент. Если в 1957 году Начав Работать со стройки, она Гребешкова. Раиса

•' r .v n u im  па итилттл/ т Ч
было

Максимовна
окончнла ШК0ЛУ Ф ЗУ , вечерний Селезнева — сменный диспет- 

выпушено 1Ь7 479 единиц техникум, а теперь работает тех- чер, Нина Михайловна Рыбаче
детской, женской и мужской оде- нологом цеха. нок, Любовь Васильевна Гераси-
жды, то в 1966 году выпуск про- Большакова Эмма Леонидовна мовг, Галина Федоровна Барано-
дукции увеличился в 4.5 раза и также начала работать на строи- ва, Валентина Алексеевна Галко-
составит 748 тысяч ичпслнй R тельстве фабрики, окончила ве- ва, Олимпиада Ивановна Мясни-составит /48 тысяч изделий. В чррни. TJ H„ KyMi ньже мастер косй, Валентина Ивановна Моск-
I J j /  году были внедрены в про- СМеНы 5-го пошивочного цеха, вина, Антонина Николаевна Пе- 
изводство и освоены всего 22 мо- Выросли до руководителей цехов ретолчина, Галина Ивановна 
дели, в этом году их внедрено и на фабрике Елизавета Арсенть- Рождественская, Татьяна Нико- 
освоено 257. В  1957 году выпус- свна Ямсе, Зоя Пантелеевна Гуль- лаевна Гришина и многие дру- 
  _ „  тяева, Эмма Петровна Глухова, ГИР
калась продукция 20 наименова- Анна Алексеевна Шевченко. _______ _________________________ _
ний. сейчас 32 наименований. Анна Алексеевна Жаркова, на* (Окончание на 2 стр.).

Нынче фабрикой осво
ены новые ткани и изде
лия из них: искусствен
ная смушка на женское 
пальто, плаши из ткани 
типа «болонья», куртки 
мужские и детские из 
трико штапельного, дуб
лированного на пороло
не, и другие ткани с со
держанием лавсана, нит
рона и других химиче
ских волокон.

В  коллективе фабрики 
работает много ветера
нов, которые строили ее.

сегодня стали руко
водителями. Среди них 
мастер 4-го поптвочно-
ГО цеха Людмила Бо- в  голу Зинаида Шумилина пришла на швейную фабрику, строила с..

работала швеей, без отрыва от производства кончила техникум, сейчас ра- рисовна Аксенова. Она ботает технологом. Фото А. ХАМЗИНА.



САМОЕ 
ЦЕННОЕ

(Окончание. Начало на I стр.).

В  День работников лег
кой промышленности за трудо
вые подвиги 8 рабочих и ИТР 
награждены высокими прави
тельственными наградами. Орде
нами «Знак Почета» награждены:
Ольга Ильинична Кустова — 
мастер закройного цеха, Екате- партии Советского

«За трудовое отличие»: Нина Ива
новна ' Баранова — раскладчииао 
подготовительного цеха. Екате
рина Ильинична Сазаиова—швея 
5-го цеха. Мы можем по праву! 
сказать: самое ценное у вас — \  
люди...

За прошедшие 10 лет на фаб
рике проделана большая работа 
по техническому оснащению со
вершенным оборудованием. Уста
новлена электронная машина для 

бозостатковото расчета ткани, 
механические кронштейнер». 
для хранения лекал, автомати
ческие тележки для перевозки 
кроя, ватно-настилочные ма
шины. транспортеры. Внедре
ны быстроходные универсаль
ные и специальные машины. В 

этом году рационализаторы пола- тилетки.За И  месяпев план по 
ли 55 рационализаторских пред- ассортименту выполнен на 101,3 
ложений. из которых внедрено 69. процента, сверл плана выпущено 
Только от 16 внедренных предло- 18 тысяч нэлелий.
ЖСН-1Й получена экономия 27,3 Иди навстречу дазмсяательным 
тысячи рублей. датам _  £ф.летию Советской

Выполняя решения сентябрь
ского Пленума Ц К КП СС  и
X X II I  съезда Коммунистической затора Коммунистической

ШВЕЙНОЙ 
ФАБРИКЕ 
—10 Л ЕТ

рина Романовна Орлова — швея 
4-го цеха; медалью «За трудо
вую доблесть»: Екатерина Ар
сентьевна Биктулова — швея 
3-го цеха, Надежда Дмитриевна 
Кутикова — конструктор, Алек
сандра Егоровна Леонова—швея 
3-го цеха, Ревхнра Константи
новна Михайлова — мастер про
цесса. Нина Михайловна Степа
нова — швея 1 го цеха; медалью

лектнв фабрики ведет 
работу по переходу к работе на 
нсвые условия планирования и 
экономического стимулирования. 
С i ноября коллектив фабрики 
перешел на пятидневную рабо
чую неделю с двумя выходными 
днями.

Коллектив фабрики успешно 
выполняет план первого года пя-

датам —  50метию 
власти г. ЮОМетию со для рож
дения вождя революции, органи- 

партии
Союза, кол- Советском) Союза В. И. Ле- 

ftmui.rwi ннна, коллектив фабрики при
нял Яа себя повышенные 
обязательства по досрочно
му выполнению плана, рас
ширению ассорти тента, улучше
нию качества и выпуску изделий 
на уровне лучших отечественных 
образцов.

М. Т О Л КА Ч ЕВ , 
директор АпгарскоС швейной 

фабрики.

Ч Л Е Н  ЦК  
ПРОФСОЮЗА
С ГОДАМ И все реже в ре- кам словно рука художника про- 

же вспоминает Клавдия вела фиолетовой акварелью. 
Сергеевна свою былую ро- Сколько исхожено километров, 

мантическую профессию геолога, сколько взято проб в поисках ка- 
Как-никак. прошло семь лет с то- менных углей! Может, так бы и 
го времени, как приехала в Ан- осталась Клавдия Сергеевна гео- 
гарск. Но каждый раз весной логом, да встретился человек, ко-
первая увиденная ветка багуль
ника напоминает о днях жизни в 
Тарбагатайской геологической пар
тии Читинской области. Нигде, 
пожалуй, как в Забайкалье, не 
увидишь такое пышное цветение 
ба1 ульника. По некоторым соп-

торын стал родним, близким. С 
ним и приехала в 1957 году в 
Ангарск.

Перед Селивановой стал воп
рос: где работать. Геологи в го
роде не нужны, а другой специ
альности нет. Выбора в то время 
не было, и пришлось пойти

швейную фабрику. Топда аех №2 
только еше пускался.

Вначале было очень непривыч
но. На самом деле: вчерй—геолог, 
сегодня — швея. Слишкаом велик 

контраст. Были 
моменты, что хо
телось бросить ра
боту. Но как-то 
пересилила себя, 
внушила, что но

вая- специальность также нуж
на. Ведь кто-то должен одевать 
людей, н одевать красиво. После 
такого внушения и работать ста
ло легче, 
выбрали в цеховой комитет. 
Профсоюзные дела захватили.

Ц И Ф Р Ы  
И Ф А К Т Ы

*  Каждую минуту с 
конвейера фабрики схо
дит 3 единицы изделий

*  На фабрике уста
новлено 885 единиц обо
рудования.

*  Потребляемая мощ
ность всех электродви
гателей, установленных 
в цехах фабрики, сос
тавляет 7900 киловатт.

*  Отходы искусствен
ной смушки шли в утиль. На днях цех ширпотреба освоил из 
отходов пошив шапок типа «финка». Первая партия в коли
честве 220 штук, поступившая в магазин №  12. была момен
тально распродана. Стоимость шапки 6 рублей 20 копеек.

*  Каждый десятый из работающих лечплся, отдыхал • 
этом году по профсоюзной путевке в санаториях, домах oi*- 
дыха, туристских базах.

*  В 1966 году из общего фонда предприятия 20 тыс. руб
лей 14125 рублей было выдапо на премирование рабочи*, 
ИТР и служащих.

*  Около 7 тысяч рубтей было выдано в виде материальной 
помоши из фонда предприятия н профсоюзного бюджета.

решениях, которые волнуют каж
дого члена профсоюза.

После очередного возвращения 
из Москвы ей пришлось высту
пить на областном пленуме проф
союза.

Ц К  профсоюза периодически 
дзет различные поручения свое
му члену. Как-то в Ц К заинтере- 

неожиданность' совались постановкой обучения 
подростков на производстве. По
ручили изучить этот вопрос Кла- 

Забот прибавилось. Почти около вяин Сергеевне. Немало времени
300 членов профсоюза. Идут к она потратила на обобщение
председателю цехкома работницы: ппыта- которого на фабрике на
одной нужна квартира, другой — 
детсад, третьей — ясли. Да ма
ло ли нужд у людей.

И незаметно, буднично рос ай
на торнтет Клавдии Сергеевны. 

Конечно, не все делала,, са
ма. В  цехкоме ! I человек. 
Но от председателя зависит ра
ботоспособность остальных чле
нов.

бригаде — явление крайне рее» 
кос. И одна из причин успехов—» 
рост мастерства работниц. Толь» 
ко в нашей бригаде из 56 чело» 
век большинство работает чуть 
ли не с самого основания фабри
ки. Да п па пути к браку все 
больший и больший вырастает 
заслон: своя рабочая совесть.

Моя беседа с Клавдией Серге» 
евной касается перехода на пяти
дневку и новой хозяйственной 
реформы.

— Не всем на фабрпке при* 
шелся по душе переход на пяти
дневку. Те, кто живет в городе 
(а таких большинство), ловоль-

в счысле глу- 
реформы сре»

копилось более чем достаточно.
В свое время инициатива апгар-
скн.т швейников в организации НЫ- а т е ' кто иа окраинах, в по»
обучения и воспитания подрост- селкзх, не в восторге. И ис
ков была одобрена Иркутским илючнтельио из-за транспорта,
совнархозом и рекомендована Этот вопрос должен быть решен,
для широкого внедрения. Через каких-нибудь полгода

х  ^ фабрика перейдет на новую сис»
Теперь Клавдия Сергеевна не £  J  планирования. Клавдия Сер»

мыслит свою жизнь без фабри- гееЕ|)а £  „ т0 подготовка Р,
кн. без коллектива. Да и куда „  педостаточяая

В прошлом году коллектив уходить, когда здесь обретено 6oKoro разъяснения
оказал большое доверие Селива- самое ценное, доверие и уваже- коллектива 
новой, послав ее на областную пие коллектива, радостный труд. _  д ел0 это _ улное ^  
профсоюзную конференцию, а об- — Не знаю, кому как, —  го- учесть стремление работниц по-
ластная конференция —  на Все- ворнт Клавдия Сергеевна. — а пасть скорее домой, — говорит
союзный съезд членов профсоюза мне нравится работа на конвене- Селиванова. — Но надо людей 
работников текстильнои и легкой ре. хотя и леааешь одну опреде- собрать, а экономистам фабрики 
промышленности. ленную, давно привычную опера- просто и понятно рассказать, что

В  декабре 196-1 года на съезде пню. По ведь и делать ее можно принесет реформа на фабрика 
избирают Клавдию Сергеевну по-разному: с душой и без ду- каждому рабочему, предприятию, 
членом Ц К профсоюза: единст- ши. Как вспомнишь, что наше государству. Тем более подготов-
венный представитель от облас- пальто кто-то наденет -и, не дай ка к переходу идет давно и ужа 
ти- бог. помянет недобрым словом, есть первые результаты.

Не так давно Селиванова вер- стараешься, чтобы покупатель. Швейной фабрике 10 лет. И
нулась с очередного Пленума приобретя нашу продукцию, ос- среди тех, ктл прошел этот путь, 
ЦК. профсоюза. А всего она уже тался доволен. Пе скрою, ла и и Клавдия Сергеевна Селивано* 
Оыла четырежды на Пленумах, многим это известно: когда-то на, простая швея, полномочный
II каждый раз, возвращаясь с раньше нашу продукцию частень- представитель от тысяч людей 
Пленума, она считала первейшим ко бранили, но те времена про- Ангарска и области в Ц К проф» 

- _ тлн  Теперь уже брак в пашей союза. С. БО РИ СО В.долгом рассказать людям

СТАНОВЛЕНИЕПОМ НЮ  1956 год. Мы. 
группа подростков, не 
достигшие еще 18 лет, 

Саша Федорова, Оля Гринько, 
Галя Рождественская, пришли 
на • швейную фабрику. Она 
еше находилась в строитель
ных лесах. Уже было извест
но. где какой будет цех. Мы 
попали в первый, где при
шлось красить окна, панели, 
цементировать пол. Сами ус
танавливали конвейеры и дру
гое оборудование.

Вместе с нами работали 
взрослые женщины, и многие 
из них по-матерински заботи
лись о нас, не жалели, а при

учали любить труд, какой бы 
он ни был.

Интересно отметить, что фа
брика еще не была пущена, а 
при ней уже работал вечер
ний техникум, куда мы посту
пили одновременно с началом 
работы. Занимались где при
дется: и в школе, и в под
вальном помещении фабрики, 
пока не получили помещения. 
Кстати, и техникум сами по
могали строить, выполняя 
подсобные работы.

В  то же время была созда
на комсомольская организа

ция. Собрания проводили пря
мо в строящемся цехе. Вспо
минаешь сейчас те трудные 
времена как хорошее, светлое.

17 декабря 1956 года был 
пушен цех №  1. Первые наши 
мастера А. А Шевченко и 
Г. П Баева и сейчас работа
ют на фабрике, ныне Шевчен
ко начальник закройного цеха, 
а Баева—нашего цеха.

Сразу нас, малолеток, не по
ставили к конвейерам: слиш
ком много было взрослых, кто 
ждал пуска фабрики в экс
плуатацию. Мы не обижались

и продолжали работать на 
подсобных работах.

В середине 1957 года созда
ли бригаду из нас, подрост
ков. Трудно было. Закройно
го цеха фабрика не имела: 
кроили в Иркутске, привози
ли в Ангарск. Встречались и 
другие производственные
трудности, и тем не менее мы 
выполняли план.

В 1961 году я с подругами 
окончила техникум. Теперь 
работаю технологом. Люблю 
свою профессию: Сели бы не 
любила, то не кончала бы

техникум. Мои однокурсники 
также занимают ответствен
ные должности. Так, Саша 
Федорова работала контроле
ром, теперь — мастер. Масте
рами работают Ольга Гринь
ко, Галя Тнтенко, а Рая Се
лезнева — сменным диспетче
ром.

Неузнаваемо преобразилась 
фабрика. Созданы все усло
вия для производительного 
труда и отдыха. Если раньше 
у нас была большая теку
честь, то сейчас этого нет. 
Люди дорожат коллективом, 
честью фабрики.

3. Ш УМ И Л И Н А , 
технолог I-го цеха.
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ВО ГЛУБИНАХ
СИБИРСКИХ...

П И С А Т ЕЛ И  И Р К У Т С К А — ГО Д У  Ю Б И Л Е Й Н О М У

Н А С Ъ ЕЗ Д А Х  писателей 
делегаты говорят о  
том, что нет и не может 

быть литературы периферий
ной, областнической. А есть 
оана — для всех читателей — 
литература советская. Писате
ли. к примеру, дальневосточ
ные —  Сычев, Халов, Рогаль, 
Санги — издаются в столич
ных издательствах, а москви
чи — желанные гости в пери
одике и издательствах облас
тей и краев нашей страны...

Писатели, живущие и жив
шие в Иркутске, уже давно и 
по праву завоевали свое мес
то «под солнцем» в большом 
созвездии советских писате
лей.
'  Произведения К. Седых, 
Ф. Таурина, Г. Маркова,

Г. Кунгурова, П. Петрова, 
В. Зазубрина изданы многи
ми тиражами, переведены на 
иностранные языки.

Нынешним летом к чете ир
кутских писателей прибави
лись имена молодых прозаи
ков: Г. Машкин. А. Вампнлоа, 
В. Шугаев, А Шастнн, Л.Кра- 
совский, Дм. Сергеев. Их по
вести и рассказы были встре
чены с одобрением на читин
ском совещании молодых ли
тераторов Сибири и теперь 
широким фронтом пошли на 
«завоевание» читателя в Вос
точно-Сибирском издательст
ве и издательствах Москвы я 
Новосибирска.

Чем ,же встретят свой съезд 
и великую нашу дату — 50- 
летие Октября писатели, жи
вущие и пишущие в Сибири?

Выпустив в свет «Утреннее 
солнце», поставит точку под 
третьей частью трилогии (пер
вые две «Даурия», «Отчий 
край») старейший писатель

Иркутска, лауреат Государст
венной премии Константин Се
дых. Роман выйдет накануне 
юбилея Советской страны. 
«Утреннее солнце» прослежи
вает жизнь забайкальцев на 
протяжении двадцати лет: с
1925 по 1945 год. Снова при
дут к читателям Роман Улы- 
бин, Семен Забережный с их 
тревогами и радостями, пора
жениями и победами.

Стотысячный тираж отдан 
повести «Саяны шумят» Пет
ра Полнкарповича Петрова, 
человека интересной п тяжкой 
судьбины. Эта повесть для 
ребятишек и о ребятишках, 
участниках героического похо
да армии Щетинкина в Урян
хайский край, о борьбе с кол
чаковскими бандами, выйдет 
уже девятым изданием. Книж
ка учит доблести, смелости, и 
в основе ее — жизнь, не при
думанная писателем, а увиден
ная лицом к липу—

По всему миру разлетелись

книги о Сибири: 
нам б гости постоян
но приезжают зару
бежные писатели и, 
восхищаясь размахом 
старика Байкала,
прелестями бурливой 
Ангары, зеленым раз
ливом тайги, бурной 
индустриализац н е й  
Сибири, пишут
вдохновенные строки 
стихов, очерков, по
вестей. Самое талант

ливое и лучшее из книг о 
Сибири сейчас переведено на 
русский язык и собрано в 
сборник «Сибирь глазами за
рубежных гостей».

С городом на Ангаре связа
ны творчеством Иосиф Уткин, 
Петр Драверт, Анатолий Оль
хой, Евгений Евтушенко, 
Джек Алтаузен, Александр 
Балин. В будущем году все 
они «соберутся под одну кры
шу», вернее, крышку: выйдет
для любителей поэзии 50-ты- 
сячиым тиражом (а это уже 
само по себе большое собы
тие!) «Антология сибирской 
поэзии». Более ста поэтов бу
дет представлять эта книга. 
И среди известных поэтов в 
книге наши ангарские поэты, 
издавшие лишь год назад 
свои первые книжки.

«Строговы» Георгия Марко
ва, на мой взгляд, роман, 
равного которому в последнее 
двадцатилетие в Сибири нет. 
Летом будущего года в Ир
кутске выйдет одиннадцатое

издание «Строговых».
50-летию Октября коллек

тив писателей, журналистов, 
ученых, партийных работни
ков подготавливает большой 
труд «Земля Иркутская» — 
книгу о нашей области, о крэк 
богатырей-( овременников и 
первопроходцев. О прошлом, 
настоящем и будущем Ирку- 
тии расскажет эта книга, и 
можно надеяться, что она ста
нет хорошим помощником 
всем, кто интересуется вопро
сами краеведения...

В планах издательства Ир
кутска — книги повестей и 
рассказов В. Гусенкова «Ме
жду двумя рассветами», 
Л. Огневского «Белый хлеб», 
Б. Ляхницкого, И. Гольдбер
га. Г. Машкина. А. Шястииа 
«Разноцветные листья». Ф. Бе
резовского «Таежные застрель
щики», стихотворные книжки 
Марка Сергеева, Ю. Гольд- 
мана. В. Березина, Р. Филип
пова,‘книги для детей Г. Гра- 
убина «50 оборотов», В. М а
риной «Маленький зеленый 
мотороллер» и другие.

Год 1967 —  не только юби
лейный. Советский народ под
ведет итоги своего полувеко
вого свершения, наметит но
вые рубежи, чтобы прибли
зить коммунизм. И в первых 
рядах строителей этого обще
ства будущего должны идти 
литераторы, отдающие «всю 
свою звонкую силу» творчест
ва народу.

Вл. М УТИН.

Эти заметки, написанные по 
горячим следам, не претенду
ют на какие-то глубокие обоб
щения и выводы. Скорее, это 
просто передача непосредст
венного впечатления.

Не побоюсь сказать, что 
смотр духовых и эстрадных 
оркестров, инструментальных 
ансамблей и солистов-испол- 
нителей на музыкальных ин
струментах был одним из са
мых массовых и самых спор
ных конкурсов городского фе
стиваля «Ангарские зорн».

Сейчас еще не подведены 
его окончательные итоги, но 
необходимо сказать, что жю
ри этого конкурса было еди
ногласно в оценке выступле
ния духового оркестра Двор-

ным. Однако, например, эст
радный оркестр под руковод
ством Ледекера показал про
грамму, прямого отношения к 
смотру не имеющую.

Эстрадный оркестр Дворца 
культуры «Энергетик» (руко
водитель Васильев) — коллек
тив молодежный. В  нем есть 
одаренные музыканты. Но это 
не дает право выступать на 
таком ответственном смотре, 
будучи музыкально безграмот
ными.

Музыкантов - исполнителей 
на инструментах в конкурсе 
участвовало не так уж  много. 
Но за редким исключением их 
выступления доставили боль
шое удовольствие зрителям, о 
чем говорят в первую оче-

9 1 7

Ш

ш валь

Н А .  С Ц Е Н Е —  

О Р К Е С Т Р Ы

ца культуры нефтяников (ру
ководитель Я- Бушуев). Вы 
ступление оркестра было при
знано наиболее удачным. Хо
тя жюри отметило несоответ
ствие оркестровых групп, но 
тем не менее «Фантазия на 
темы революционных песен» 
композитора Салиман-Влади- 
мирова прозвучала грамотно и 
выразительно.

Духовой оркестр (руково
дитель Ершов) технически не 
справился со своей програм
мой. При исполнении нм 
«Концертного марша» Дуна
евского слишком явным было 
несоответствие темпов в от
дельных частях, а в двух пье
сах композитора Колэна, 
вальсе и хабанере из оперет
ты «Балерина», ансамбль зву
чал несинхронно, было много 
опять-таки технических по
грешностей.

Удручающее впечатление 
своей примитивностью в ин
терпретации авторского замы
сла произвела фантазия 
«В стране Иркутской», испол
ненная духовым оркестром 
под руководством Амгейзера.

Все руководители коллекти
вов, заявивших о своем со
гласии принять участие в «Ан
гарских зорях», были заранее 
осведомлены, что репертуар 
должен быть тематически еди-

редь их горячие аплодисмен 
ты. Отлично прозвучали в ис
полнении баянистов детской 
музыкальной школы «Прелюд» 
композитора Жданова 
«Молдавский танец» в обра
ботке Шалаева.

Домрист Тюринов, испол 
нивишй . «Испанский танец» 
Андреева и «Чардаш» Монти, 
показал виртуозное владение 
инструментом. Другой дом 
рнст, Абдулхаков, к сожале
нию, выступил ниже тех воз 
можностей, которыми, несо 
мненно, обладает.

...В заключение хочется вы
разить сожаление, что боль
шинство коллективов, пред 
ставленных на конкурсе, как 
видно, не ставят основной за
дачей овладение теорией му 
зыкн, находятся на легком пу 
тн художественного примити
визма. Поэтому плохо, что 
нашем городе нет по-настоя
щему сильного оркестра 
родных инструментов, кото 
рын мог в известной мере 
служить эталоном исполни 
тельского мастерства. Особен 
но огорчает отсутствие в про 
грамме выступлений пропзве 
дений. отряжающих нашу си 
бирскую тему — тему победы 
человека над сти»ией.

Г. П ЕРЕВ А Л О В , 
член городского жюри.

ангарские зори
КИНОЛЮБИТЕЛИ 
«В ПОДПОЛЬЕ»...

ошибок можно 
было бы избежать, 
если перед съем
кой авторы разра
ботали хотя бы 
сценарный план. 
Теперь же пред
стоит кропотли
вейшая работа за 
монтажным сто

лом, и. возможно, 
придется досни
мать целые эпизо
ды. Только после 
этого фильм мо
жет стать инте
ресным для зри
теля.

Остальные филь
мы, представ

ленные на смотр, сняты на уз
кой пленке — в 8 и 16 мм. Этот 

наиболее благодатен 
сравни-

ПОД ЗА Н А ВЕС  городского 
фестиваля «Ангарские зо

ри» был проведен смотр- материал 
конкурс киностудий. Правильнее для кинолюбителей. Он 
будет сказать—киностудии: за- тельно дешев и более удобен
явку на участие подали только обработке Но и из этих лент 
кинолюбители «ДК-фильм» неф- выделяется лишь одна, снятая в
тяникоз. Само по себе это уже прошлом году: «В  турлагере
настораживало. Что же предста- «Ангара». Это, пожалуй, единст- 
внлн студийцы Дворца культу- венный фильм, о котором можно 

ры?.. сказать, что он интересно снят,
На плотах по Кызыл-хему» — хорошо скомпонован, хорошо

так будет называться новый сделан технически. Его успех в
фильм, снятый кинолюбителями какой-то мере зависит и от того, 

35-миллиметровой пленке, что работали над ним опытные 
Фильм еще не смонтирован и по- кинолюбители «со стажем» А.По
этому трудно судить о его дос- теряхнн, В. Потапов и руково- 
тоннствах и недостатках. По за- дитель студии А. Монахов. И в 
мыслу авторов, молодых сотруд- то же время другая работа сту- 
ников ОКБА, он должен расска- дни «Наш экран» №  I (операто- 
зать о мужественном и увлека- ры Монахов и Штука) — маловы- 
тельном путешествии туристов- разительна, есть сюжеты, цели- 
плотогонов К  сожалению, даже ком снятые общим планом, да и 
в том виде, в каком была пред- техническое исполнение оставля- 
ставлеча лента на смотре, сразу ет желать лучшего, 
бросаются в глаза досадные В чем же дело? Отличные по
промахи. Фильма не получилось, технике работы А. Викулэва 
хотя и снят значительный мате- «Армия Трясогузки», «Цветок го- 
риал: 1200 м пленки. Рабочими рода», «Наш экран» страдают 
из них можно считать едва ли «детской» болезнью’ — отсутст- 
пятую часть. Беда авторов в том, внем элементарных знании поста- 
, увлекшись суровой красотой новки фильма. Нельзя сделать 
северной природы*, они доброс.о- фильм без предварительной под- 
вестне наматывали ка пленку готовки к нему, без сценария... 
метр за метром все, что попала- А где, как не в студии, дол-
лось нм на пути. А так как они жен получить эти знания кнно-
спускались из плотах по горной любитель.
реке, то в фильме нет иК одного Здесь следует сделать малень- 
«сухого» места. Получился на- кую оговорку. Киностудия «ДК- 
бор более или менее интересных фильм» сейчас совсем не та, ка- 

движущихся фотографий. Этих кой ее помнят’ ангарчане не

сколько лет назад. За ^го время 
в ней по разным обстоятельст
вам сменилось несколько руко
водителей, полностью обновился 
состав. Пришли люди без опреде
ленной подготовки, но с огром
ным желанием научиться делать 
фильмы.

Нельзя сказать, что сделано 
мало за те полтора года, как ру
ководит студией А. Монахов. 
Проделана большая работа по 
переоборудованию студийных по
мещений, руками энтузиастов 
приведены в полный порядок ла
боратории. Но, как ни странно, 
за все это время не было прове
дено ни одного теоретического 
занятия. Попросту кинолюбите
лям была предоставлена возмож
ность «вариться» в собственном 
соку. В  этом и стоит искать ко
рень тех ошибок и неудач, выяв
ленных на смотре. Хочется ду
мать. что руководитель студии 
учтет эти ошибки в дальнейшей 
работе.

Кинолюбители не могут жить 
на одном энтузиазме. Для их ра
боты требуются и более матери
альные вещи, как пленка, хими
каты, оборудование. А как раз в 
этом-то и испытывает сейчас сту
дня острую необходимость. 
А. Монахов объясняет отсутст
вие теоретических занятий толь
ко тем, что порой нет возможно
сти связать теорию с практикой 
из-за отсутствия необходимых 
материалов.

У  нас в горяде десятки людей 
е любительскими кинокамерами 
в руках. Большинство из них так 
называемые «надомники». Дру
гие приходят за опытом и знани
ями в киностудию. И поэтому на
до открыть дорогу «малому» кп- 
но в городе.

Кинолюбители должны выйти 
«из подполья», так долго скры
вающего перед зрителями их ра
боты.

И я верю, ангарчане (как это 
было когда-то) будут с гордо
стью говог>ить:«Сегодня во Двор
це культуры демонстрируют 
фильмы местные киностудии — 
«ДК-фильм» пли политехнику
ма-.

А. Щ Е Г О Л Е В ,  
студент 2-го курса заочного 

отделения журналистики И ГУ .

ЗНАМЯ КОММУНИЗМА 247.

Идут репетиции
Но Дворис культуры пефтяников горячие дни: идут 

репетиции. И* одной комнаты доносятся голоса участ
ников ансамбля «Весна», щ  другой—агктбрнгадчиков 
«Фильтра». Танцоры ансамбля заняты тренажем. В 
«•портале оттачивают свое >мастерство акробаты.

Все ьтп коллективы успешно выступили па город
ском фестивале «Лпгарские зорн». Зрители не могли 
не отмстить характерную черту в выступлении нефтя
ников: в каждом номере звуча та тема Октября.

Смотр позади, но многим из них еще предстоит

принять участие п областном и тональном творческих 
состязаниях, посвященных славной дате в истории на- 
mere государства. Вот поэтому ни па день и не прекра
щаются репетиции.

В смотре народных театров готовятся принять учас
тие и артисты драматического коллектива Дворпа 
культуры нефтяников. 14 декабря состоялась одна из 
генеральных репетиций спектакля «Обуховке нужны  
чудаки» по пьесе молодого уральского лраматурга 
А. Вархоленко. Это прон ыедение было отмечено пре
мией на Всесоюзном конкурсе, посвященном теме «По
двиг человека в труде».

С  ВО Й ТЛ Л ЬЯН О ВА , слушательница ВУМ д .
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С П О Р Т

УСТЬ-ИЛИМ СПОРТИВНЫЙ
Б Ы Л О  время, когда об 

организованном заня
тии спортом на строи

тельстве Усть-Илнмской ГЭС 
только мечтали. Несмотря на 
трудности и недостатки, ре
бята стремились использо
вать любую возможность для 
занятия спортом. Около пер
вых палаток строили турни
ки, строили временные спор
тивные площадки, совершали

увлекательные туристические 
походы.

Сегодня на месте палаток 
возникли новые добротные 
дома, столовые, больница, 
школа. И возникла необходи
мость строительства постоян
ной спортивной базы. В авгу
сте на Усть-Илим приехал из 
Ангарска тренер по Лжкею и 
футболу выпускник физкуль
турного техникума Виктор

Гамзиков. тренер ангарских 
мальчишек, завоевавших вто
рое место среди дворовых 
команд по хоккею с шайбой в 
розыгрыше приза «Пионерской 
правды» — «Золотая шайба» 
в 1965 году.

И вот усть-илимскне спорт
смены создали совет ДСО, 
председателем которого из
бран Виктор Гамзиков. Теперь 
в ДСО приобретено сто пар

лыж и сто пар коньков, два 
комплекта формы для игро
ков хоккея с шайбой. Весь
этот спортивный инвентарь 
выдают напрокат. Началось 
строительство спортивного за
ла. В  свободное время здесь 
работают все усть-илимцы. 
Дело со строительством спорт
зала спорится. Давно ли усть- 
илимские спортсмены мечтали 
и о своей лыжной базе, а те

перь она построена, к великой 
радости всех любителей 
лыжного спорта.

В  скором времени освобо
дится помещение для занятий 
штангой, теннисом, шахмата
ми. Итак, спортивная усть- 
илимия начинает свой путь.

В. Ж У РН И С Т . 
заведующий сектором удар

ных комсомольских строек 
Иркутского обкома ВЛ К С М .

Переписка с читателем
Слишком мало помещение, в 

котором работает мастер момен
тального ремонта обуви при ате
лье добрых услуг. Почему не при
нимаются никакие меры для соз
даю ^  нормальных условий для 
работы;* От этого страдают ведь 
клне1гты. Об этом писала в редак
цию т. Кузнецова.

На это письмо дает ответ ди
ректор горбыткомбината т. Скшид 
ло-

— Действительно. при ателье 
битовых vc.iyr производится мо
ментальный ремонт обуви. Эта 
мастерская предусмотрена на од
ного мастера. который должен 
|!роизвоаить только мелкий ремонт 
в присутствии клиента. Однако 
мастер иногда нарушает этот по
рядок. в связи с чем и загромож
дает мастерскую.

Мастеру дано указание произ
водить только мелкий ремонт.

Мелкий моментальный ремонт в 
зимний период можно произвести 
т :пж е  по у л . Чайковского. 24. Б у 
дет организован этот вид ремон
та на центральном рынке. во 

приемные пунктах. Сроки 
ремонта сокращены, в частности, 
мелкий ремонт производится в те
чение трех дней.

T F J I F B M f l E H M E
17 декабря, СУББОТА

18.00 — Английский язык для до
школьников.
18.10 — Для малышей. Мультипли
кационные фильмы «Рикки-Тикки- 
Тавн» и с Искатели сокровищ». 
1840 — Для младших школьников. 
*■ Ножнниы-хуложнипы*.
19.00 — Новые киножурналы.
19 20 — «Осетинская легенда». 
Художественный фильм.
20 40 -  Спектакль областного дра 
матического театра.

Наш адрес: Ангарск, пющадь имени Ленина, здание горсовета, 3-й этаж. Телефоны: редактора и отдела
промышленности — 2-42-37, заместителя редактора, отделов партийной жизни, культуры и быта и секретариата — 2*21*37

...А еще жизнь прекрасна пото
му, что можно путешествовать».

И. Пржевальский.

Редактор В. КУЗЬМ И Н .

К И Н О
«М И Р» — Срок истекает на рас

свете. 10. 1140. 13-20, 15. 16-40.
18-20. 20. 21-40.

«К О М С О М О Л ЕЦ * — Ноктюрн. 
10. 11-40, 13-20, 15. 16-40, 18-20. 20, 
21-40.

Д К  « Э Н Е Р Г Е Т И К »  -  По тонко
му льду (2 серии). 15. 18.

«Ю Н О СТЬ» — зал «Луч» —Кра
сная борода (дети до 16 лет не 
допускаются. 2 серии). 10, 1$. 16.
19. 21-45. Зал «Восход» — Трус. 
17. 19. 21. Д ля детей — Меня зо
вут Кожа. 10-20, 12.

«П И О Н ЕР»  — Пущнк едет в 
Прагу. 10. Город мастеров. 11-35. 
15. *1нмо окон идут поезда. 13-10,
16-35. 18-25. 20-15. 22. Малый зал— 
Страна называется Чили. 16. 19.
Звезда балета. 17-25. 20-25. 22.

«П О Б ЕД А » — Сыновья человека 
с каменным сердцем (2 серии). 10.
12-50. 15-40. 18-30. 21-20.

«А Н ГА РА » — Серая болезнь.
17-30. 19-30, 20-30.

Д К  « Н Е Ф Т Я Н И К *  -  Лимонад* 
ный Джо. 15. 17. Девица Розмари.
13. 19. 21.

Коллектив средней школы Л» 30 
выражает глубокое соболезнова
ние товарищу по работе Ивановой 
Нине Иосифовне по поводу смер
ти ее матери

И ВА Н О ВО Й  
Марии Герасимовны.

щего пляжа», есть такой на ост* 
рове. привез я сувенир — выбе
ленный солнцем, ветром и‘ океа
ном позвонок кита. Сейчас он 
стоит у меня в мастерской на 
диво всем гостям.

Потом был самый красивый из 
всех островов — Шикотан, был 
веселый и шумный праздник Неп
туна н Сангарский пролив, ко
торым идем в трех-четырех ки
лометрах от японских берегов. 
По пути домой «заглядываем* 
еще в Находку, и вот уже нас 
снова встречает Владивосток.

Путешествие закончено. И тру
дно передать в фотографиях, ри
сунках и газетных строчках всю 
прелесть увиденного, и пережито
го. Это надо посмотреть и по
чувствовать самому.

А. К У С  С . 
художник.

Рисунки автора.

Х Р О Н И К А  
Х О К К Е Я

Результаты игр за 9, 11, 12 
и 13 декабря: «Аэрофлот» — 
«Машиностроитель» — I 2, 
«Восход» — «Металлург» (Ч )
— 3:0, 2:2, «Ермак» — «Звез
да» — 3:4, 2:1, «Шахтер» — 
«Аэрофлот» — 8:3. 2:2, «Ме
таллург» (С) — «Динамо» — 
3:6, 7:1, «Поогресс» — «Энер
гия»—0:2, 1:0, «Металлург (С)
— СКА — 2:1, 2:10.

П О Л О Ж ЕН И Е  КО М А Н Д
1. Машиностроитель 12
2. Энергия 14
3. Металлург (Ч ) 12
4. Шахтер 12
5. Аэрофлот 14
6. Динамо 14
7. Восход 14
8. Ермак 14
9. Металлург (С) 12

10. Звезда 14
11. П рогресс 12
12. СКА  8

Т А К  В Н А Р О Д Е  Г О В О Р Я Т
ПОСЛОВИЦЫ НАШЕГО ВРЕМЕНИ

Не тот 
бегает.

Не тот 
Не тот 
Не тот 
Не тот 

заботится. 
Не тот 
Не тот 
Не тот 

цели.
Не тот 

творит.

спортсмен, кто/ в детстве прыгает, а тот, кто под старость

богатырь, кто велик телом, а тот, кто велик делом, 
воспитатель, которого боятся, а тот, которого уважают, 
мастер, кто другим подражает, а тот. кто свое создает, 
начальник, кто людьми командует, а тот, кто о людях

хозяин, кто бережет свое, а тот, кто бережет народное, 
ученый, кто много учился, а тот, кто многих научил 
друг, с кем вместе кашу ели, а тот, с кем общие дела и

агитатор, кто славно говорит, а тот, кто

НА 16 Д Е К А Б Р Я  
8 2 2 49—31 18
6 3 5 42—33 15
6 2 4 42—35 14
5 4 3 32—25 14
5 4 5 53—54 14
5 4 5 39—42 14
3 7 4 37—36 13
5 3 6 29—31 13
6 1 5 42-48 13
4 2 8 32—43 10
5 — 7 23—35 10
2 — 6 23—30 4

И З В Е Щ Е Н И Я
Очередные занятия на строи

тельном отделении 2 курса партий
но - хозяйственного факультета 
ВУМ Л проводятся в парткабине
те ГК  КПСС 20 декабря с 19-ЗП.

З А С ЕД А Н И Е  С У Д ЕЙ С К О Й  КО Л 
Л Е Г И И  ПО П Р О В ЕД Е Н И Ю  Р О З Ы 
ГР Ы Ш А  НА П РИ З  К У Б К А  -ЗО ЛО 
ТОЙ Ш А Й Б Ы . Д Л Я  КО М АНД  ДО 
М О У П Р А В Л Е Н И И  Ж К У  Н Е Ф Т Е Х И 
М И Ч ЕС КО ГО  КО М БИ Н А ТА  СОСТО
ИТСЯ IS Д Е К А Б Р Я  В 18.30 В С П О Р 
ТИ ВН О М  ЗА Л Е.

Наступает Новый год. Все 
готовятся к нему: покупают
наряды, хотят выглядеть кра
сивее, чем в старом году. Н а 
ши ателье и мастерские к ва 
шим услугам, дорогие товари
щи.

Салон-магазин, салоны-ате
лье I, 2, 4 в декабре будут ра
ботать без выходных дней.

В  салонах всех ателье и ма
стерских имеются в большом

выборе полуфабрикаты всех 
видов мужской и женской оде
жды. Подгонка одежды по фи
гуре производится за 2— 3 дня. 

Добро пожаловать к нам!
_________________ ш .
Н Е  ЗА Б Х Ц ЬТ Г  П О ЗД РА ВИ Т Ь  

С Н О ВО ГО Д Н И М  
П РА ЗД Н И КО М ! 

Наступает новогодний празд
ник. Не эаб}дьте заблаговремен. 
но послать поздравительную те

леграмму с доставкой на худо
жественном бланке или почтовую 
открытку своим родным, друзьям 
и знакомым.

Только на 5 дней, с 16 по 20 де
кабря включительно, устанавли
вается льготный тариф (в два ра
за дешевле обычного) на подачу 
новогочних поздравительных те
леграмм.

Ппиеч телеграмм со сроком 
вручения прекращается 28 де
кабря. (520)

Входим и оказываемся в сказоч
ном подземном храме. Призрач
ный свет свечей теряется на пу
ти к мрачным сводам...

Вход, постепенно сужаясь, 
идет куда-то в глубь земли. Не
вольно приходят на память ил
люстрации Дорэ к Дантову аду, 
жуткие картины подземелий. В 
общем, зрелище больше чем впе
чатляющее.

К  ночи снимаемся с якоря. Те
перь курс на Сахалин, Камчатку, 
Курильские острова.

Японское море и погода ока
зались к нам весьма милостивы. 
Загораем, фотографируем, оруду
ем карандашами. Время летит не- 
заме1Ио, и вот уже мы входим в

одни из крупнейших портов Са
халина —  Холмск. Потом дизель- 
поезд доставляет нас в Южно-
С.ахалинск — областной цертр— 
город небольшой, но очень уют
ный и чистый. Проводим день в 
городе, а вечером автобусами в 
Корсаков, где нас уже ждет 
«Туркмения». Теперь нам пред
стоит переход по Охотскому мо
рю к Камчатке.

И вот уже незаметно пролете
ли в кипучей корабельной жизни 
двое суток перехода, и на гори
зонте встают скалистые верши
ны Камчатки — края вулканов, 
горячих озер и гейзеров. А вско
ре «Туркмения» швартуется у 
причала морского вокзала в Пе

С ЕН Т Я Б РЬ . В  уютных каю
тах теплохода «Туркме
ния» разместились предста

вители 42 городов страны —  лю
ди самых различных возрастов и 
профессий из неунывающего и 
беспокойного племени туристов.

Два дня мы провели во Вла
дивостоке, знакомясь с его дос
топримечательностями. А потом 
«Туркмения» дала прощальный 
гудок и взяла курс на Север, к 
бухте Ольга. В ней мы пробыли 
день, совершив интересную эк
скурсию на шлюпках вдоль жи
вописных берегов, а затем — пе
ший поход к Синим скалам. По
года отличная.

Теперь идем к Тетюхе, в пере
воде на русский — «Долине ка
банов». Тетюхе — кладовая не
сметных богатств, наглядное 
представление о которых получа
ешь в геологическом музее. Все 
чрезвычайно интересно, но посе
щение Николаевской пещеры ос
тавляет неизгладимое впечатле
ние.

Подымаемся к входу по уз
кой лестнице в скалистом скло
не сопки Он метрах в 50 от ос
нования. В  руках у нас свечи.

тропавловске.
Как удивительно наше время! 

Еще совсем недавно человек, 
уезжающий на Камчатку, вызы
вал сочувствие. Теперь же мы, 
туристы, бродим по широким ас
фальтированным улицам среди 
многочисленных магазинов, учре
ждений культуры, мнегоэтажны . 
домов Петропавловска. Кстати, 
одного из крупнейших портов 
страны.

Отдаем три дня бухте Океан
ской, горячим источникам, горо
ду и— снова в путь. 'Отсюда мы 
повернем назад и вдоль Куриль
ской гряды по Тихому океану 
пойдем во Владивосток.

...Ночью было 12 баллов. И 
днем, когда мы вышли в океан, 
еще порядком качало. С нетер
пением ждем Парамушир — пер
вый из Курильских островов. 
Там предстоит рейдовая высадка 
и подъем к кратеру действую
щего вулкана Эбеко. Но порывы 
ветра достигают 11 баллов, • наш 
«десант» в интересах безопаснос
ти отменяется, и мы уходим к 
острову Итуруп — самому боль
шому в гряде Курильских остро
вов. На нем вулканы, горные 
хребты, бамбуковые заросли. 
Очень много рыбы и... медведей.

И нам удалось половить ры
бу... руками. Ьыл нерест, и гор
буша шла сплошняком в ма
ленькой речушке. Д с «Грохочу
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